

établi une rétrospective du chemin déjà parcouru par notre Eglise sur la question. Ensuite, Jörg Frey, professeur spécialiste du Nouveau Testament, a exposé ce que la Bible dit de l'amour et du mariage. Enfin, Christiane Tietz, professeure spécialiste en théologie systématique, s'est interrogée sur la manière dont une Eglise peut rester unie en dépit de divergences sur des notions fondamentales. La matinée s'est terminée par un débat qui a opposé soutiens et adversaires du mariage religieux pour toutes et tous; la participation aux discussions de personnes homosexuelles en couple a joué un rôle important. L'après-midi a débuté par des échanges en petits groupes entre membres du Synode, suivis d'une séance plénière consacrée à la synthèse des résultats, et la journée s'est conclue par une méditation.

Documents d'aide à la prise de décision

Le travail d'élaboration théologique fait partie du cahier des charges du secteur Théologie. Il allait donc de soi que le secteur serait chargé d'élaborer de la documentation biblique et théologique sur cette thématique indiscutablement pertinente, à l'intention non seulement des membres du Synode (pour soutenir le processus de décisions), mais aussi des paroisses et des collaboratrices et collaborateurs ecclésiaux (pour préparer de potentiels débats ou formations).

Service Théologie

Pôle Cultes et musique d'église

Le projet d'élaboration de «Célébrations pour tous les jours», qui s'inscrit dans la promotion de la participation au culte et à sa préparation, a vu le jour en 2021. Il vise à concevoir des formes liturgiques brèves et simples, faciles à préparer même par des membres de la paroisse. Plusieurs grands projets dans le domaine de la formation à la musique d'église ont été bouclés: les conventions relatives à la formation et à la bibliothèque de musique sacrée ont été signées avec la Haute école des arts de Berne (HKB) et les règlements révisés portant sur la formation et les indemnités sont entrés en vigueur. Une première table ronde au

Le secteur a donc rédigé un document de réflexion qui pose le contexte juridique et politique dans l'Etat et dans l'Eglise avant de s'arrêter longuement sur l'interprétation de textes bibliques fondamentaux, puis de présenter des réflexions théologiques sur le mariage, l'amour et la sexualité. Le document établit la nécessité de comprendre les textes qui rejettent les pratiques homosexuelles dans leur contexte historique et conclut que l'amour de Dieu pour tous les êtres humains, qui est affirmé tout au long de la Bible, plaide en faveur de l'ouverture du mariage religieux aussi aux personnes homosexuelles qui vivent une relation d'amour. Toutefois, du point de vue ecclésial, il sera important de garantir aux pasteures et aux pasteurs l'exercice de leur liberté de conscience. Les deux derniers chapitres du document de réflexion sont consacrés le premier à la question de l'unité de l'Eglise, le second aux ressources en vue d'un approfondissement du travail de réflexion.

La manière dont notre Eglise procède pour se préparer à prendre une décision sur la bénédiction du mariage pour toutes et tous constitue une bonne illustration de son identité réformée. Chez les réformés, la réponse à la question de l'actualisation convenable de la foi passe essentiellement par le débat. L'Eglise forme une communauté de discours. ■

niveau suisse alémanique a permis de thématiser deux problématiques: celle de l'avenir de la formation de base et continue des musiciennes et musiciens d'église ainsi que des pasteures et des pasteurs, et celle de la promotion de la collaboration entre groupes professionnels. La responsable du pôle Cultes et musique d'église a apporté son conseil aux paroisses sur des questions et des projets liés à la musique d'église; elle a également animé des formations continues sur la pratique du chant dans une perspective théologique et biblique, destinées aux pasteures et pasteurs et aux prédicatrices et prédicateurs laïques. ■

Théologie

Responsable du secteur

Matthias Zeindler
Stephan Hagenow (suppléant, jusqu'au 31 août)
Martin Hirzel (suppléant, à partir du 1^{er} septembre)
Margrit Sager (assistante)

Service Théologie

Matthias Zeindler (responsable)
Franziska Huber, Romy Huber,
Roger Juillerat, Christine Oefele

Service Développement des ressources humaines pour le corps pastoral

Stephan Hagenow (responsable jusqu'au 31 août)
Martin Hirzel (responsable, à partir du 1^{er} septembre)
Barbara Bays, Bernd Berger,
Miriam Neubert (à partir du 1^{er} octobre),
Margrit Sager, Erika Zulauf

Ecole préparatoire de théologie de Berne (EPT)

Lorenz Hänni (responsable)

Service de coordination pour la formation en théologie pratique (KOPTA)

Andreas Köhler-Andereggen, responsable KOPTA et stages pastoraux
Martina Schwarz, responsable semestre pratique
Carsten Heyden, responsable pédagogie religieuse
Manuela Liechti-Genge, direction des études CAS/MAS formation continue des pasteures et des pasteurs
Monika Heuer, administration

Commission des stages, de consécration et d'agrégation de l'arrondissement jurassien (COMSTA)

Marc Balz, pasteur régional, Bienne